

## Celebraron el Día del campesino

Áreas de la Cooperativa de Créditos y Servicios Vicente Pérez, galardonada con la condición de Vanguardia Nacional, se engalanaron para celebrar, este jueves, el acto en Granma por el aniversario 65 de la firma de la Primera Ley de Reforma Agraria y el 63 de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.

Ubicada en el municipio de Bartolomé Masó, escenario de los sucesos del 17 de mayo de 1959 en la Comandancia General del Ejército Rebelde en La Plata, la citada agrupación suma ahora su condición de vanguardia del movimiento anapista en la provincia.

Yudalmis Zulueta Rodríguez, presidenta provincial de la Anap, reafirmó el compromiso de los hombres y mujeres de campo con la producción de alimentos para el pueblo, la sustitución de

importaciones y la búsqueda de nuevas variantes exportables que garanticen frescos ingresos monetarios.

La líder campesina también reiteró el llamado a seguir mejorando el funcionamiento orgánico de las estructuras de dirección, Fortalecer la defensa de la Patria y el enfrentamiento al delito, las ilegalidades, la corrupción y la subversión, tanto en el espacio físico como virtual, además de potenciar la práctica eficaz y consecuente de la ciencia aplicada a la agricultura.

Río Cauto y Cauto Cristo son los municipios que acompañan a Bartolomé Masó en la cima de la emulación.

ORLANDO NARANJO ESCALONA

## A punto de concluir obra civil de la Planta de oxígeno medicinal

La construcción, en Bayamo, de la Planta de oxígeno medicinal para la zona oriental de Cuba, se encuentra actualmente al 98 por ciento de ejecución de la obra civil.

En la obra, ubicada en la comunidad de El Country, en el kilómetro cinco y medio de la Carretera Central vía a Santiago de Cuba, laboran fuerzas especializadas de diferentes entidades en la instalación del sistema de abastecimiento de agua contra incendios, la estructura de la nave de máquinas, la parte civil de la subestación eléctrica y varios locales de apoyo, como almacén, casa de bombas y caseta para el grupo electrógeno.

El ingeniero Raudis Almaguer Capote, director de la Empresa de Construcción y Montaje Granma, explicó que esta planta cuenta con 53 objetos de obra, 14 de estos pendientes por ejecución de proyectos.

"La obra civil está terminada prácticamente, a la espera de los proyectos restantes de la nave. Se erigió la subestación

eléctrica, se hizo la cisterna, el área socioadministrativa, la nave central y los viales.

"Están asegurados el acero y el cemento para concluir la obra civil restante, que sería el montaje tecnológico y la automática de la obra", apuntó Almaguer Capote.

A cargo de la Empresa mixta OxiCuba S.A., la ejecución de la planta comenzó en el mes de mayo del 2022, una vez realizado el desbroce y el movimiento de tierra en el área seleccionada.

En la obra trabajan las empresas de Construcción y Montaje, de Producciones metálicas, de Servicios de seguridad integral y Eléctrica.

El establecimiento, una vez concluido y puesto a prueba, estará en capacidad de producir diariamente unas 30 toneladas de oxígeno, y nitrógeno y argón en menores cantidades.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

## Día de las madres

Con motivo del Día de las madres, diversas propuestas organizadas por entidades de la producción, el comercio y los servicios, están previstas en Granma para este domingo.

La programación incluirá homenajes a mujeres en las comunidades y colectivos laborales, serenatas y servicios especiales en restaurantes.

Además, ocurrirán ferias de productos alimenticios, el gustado espacio Sábado de cubanía y la comercialización de arreglos florales en diversos pueblos y ciudades, tanto en entidades estatales como particulares.

Las ferias Arte para mamá y de las Flores, que culminan este domingo en la capital provincial, forman parte también de las acciones planificadas a propósito del festejo.

Teresa Pérez Trinchet, vicegovernadora, en reunión esta semana, enfatizó en la necesidad de que primen la organización, el buen gusto, la excelencia y la calidad de los servicios en todos los escenarios de actividades.

Por su parte, Servicios Comunes en Granma informó que en cada necrópolis de la provincia se despliegan acciones para acondicionar esos sitios y está coordinada la venta de velas y otros productos en lugares aledaños a los camposantos.

MELITZA VARGAS ÁLVAREZ



## Condecoran a profesionales de la Enfermería

Profesionales destacados por su labor y entrega constante para elevar los indicadores de salud, fueron reconocidos, este viernes, en Bayamo, como parte de las actividades de la jornada por el Día internacional de la Enfermería, que se celebra cada 12 de mayo.

En la ceremonia, efectuada en el salón de protocolo de la Plaza de la Patria, 21 técnicos merecieron la distinción Manuel (Piti) Fajardo Rivero, que se otorga a trabajadores con más de 20 y 25 años de permanencia y trayectoria sobresaliente en el gremio.

Colaboradores internacionales y otros con experiencia en situaciones de emergencias del Programa Materno Infantil de la provincia, también fueron agasajados.

Además, se reconoció al alumno Luis Enrique Carrasco Cabrera, del tercer año de técnico de nivel superior de ciclo corto en Enfermería, por sus relevantes resultados estudiantiles.

Presidieron el acto, la doctora Yelenis Elías Montes, directora de Salud Pública en la provincia, y el licenciado en Enfermería Yovanis Fonseca González, jefe de esa especialidad en Granma y Radisbel Perdomo, funcionario del Partido en la provincia.

MELITZA VARGAS ÁLVAREZ  
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

## Reconocen resultados en Concurso nacional

Ocho docentes de Granma resultaron ganadores de la primera parte del Concurso nacional de profesores de Matemática, en el cual participaron 300 educadores del territorio.

El Doctor en Ciencias Eduardo Pérez Almarales, presidente (en funciones) de la Sociedad Cubana de Matemática y Computación (SCMC) en la provincia, dijo a **La Demajagua** que los vencedores fueron Aliuska Fajardo Aliaga, Lisset Moraima Correa Galardy, Maité Perdomo García, Deisy Rojas Mora, Dianelis Puig Cala, Rosa Yelena Acosta Anaya, Gabriel Molina Torres y Marilyn González Rivero.

Por tales resultados, Granma recibió felicitaciones del Doctor en Ciencias Luis Ramiro Piñeiro Díaz, presidente de la SCMC, quien exhortó a los vencedores a prepararse para el ejercicio final, el jueves 16 de mayo, cuando cada uno deberá presentar una clase metodológica, seleccionada libremente.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES



### FEDERADAS RECUERDAN A CELIA

A propósito de conmemorarse, este 9 de mayo, el aniversario 104 del nacimiento de la Flor más autóctona de la Revolución, Celia Sánchez Manduley, se realizó, en Bayamo, la ceremonia de ingreso de una treintena de alumnas de la escuela secundaria básica XXX Aniversario de la Batalla de Guisa a la Federación de Mujeres Cubanas.

Anais Espinosa Alonso ratificó el compromiso de las noveles integrantes con la organización, y la intención de contribuir al adelanto de las mujeres en la sociedad.

En el encuentro, además, miembros de la Cátedra de la Universidad del adulto mayor en Granma, junto a sus familiares, realizaron un intercambio cultural en la víspera del Día de las madres. (Melitza Vargas Álvarez)

### TRICICLOS ELÉCTRICOS EN GRANMA

De los 20 triciclos eléctricos con los que Bayamo comenzará un nuevo servicio de transportación de pasajeros, 15 se encuentran en la ciudad, informó en su cuenta de Facebook el Ministro de Transporte, Eduardo Rodríguez Dávila.

"En estos momentos se crean condiciones para lo antes posible comenzar esta modalidad de transportación que goza de mucha aceptación en la población cubana, tal y como sucedió días atrás en la ciudad de Holguín".

La extensión a varias ciudades de la transportación de pasajeros con triciclos eléctricos es parte de la estrategia para revertir la situación actual del transporte en Cuba, con más soberanía, sin depender de la importación de combustibles fósiles. La empresa Taxis Cuba del Grupo Empresarial Automotriz, es la encargada de este servicio. (Redacción digital)

### NORMAL PROCESO EN EXÁMENES DE INGRESO

Con total normalidad transcurre en Granma la aplicación de exámenes de ingreso a la Educación Superior, iniciados por la asignatura de Matemática, el martes último.

Tanto para la disciplina referida, como para Español e Historia, los días 10 y 14, respectivamente, en los 13 municipios granmenses se habilitaron 22 sedes, informó Mirsa Portelles Fajardo, jefa del Departamento de Enseñanza Preuniversitaria en la dirección provincial del sector.

Añadió que la cifra de carreras asignadas a Granma en el curso académico 2024 es de dos mil 810, por las cuales optan mil 121 graduados de bachiller, quienes constituyen la principal fuente para nutrir las aulas universitarias. (Orlando Fombellida Claro, ACN)

### CONCLUYE MUESTRA DE CINE EDUCATIVO

Con el objetivo de promocionar la cultura audiovisual en todas sus manifestaciones desde las nuevas generaciones, la cuarta edición de la Muestra internacional de cine educativo, tiene lugar hasta mañana en Granma.

Ana Cecilia Rosabal Pelegrín, especialista principal de programación del Centro provincial del cine, expresó que "es una oportunidad para compartir no solamente desde la escuela, sino también en familia de ese proceso creativo en formación".

El certamen, inaugurado el día 7 y dedicado, principalmente a Francia y a la figura emblemática de Michel Ocelot, destacado escritor y director de cine francés, rinde tributo en la Mayor de las Antillas a los aniversarios 65 del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos y al medio siglo de los dos primeros cortometrajes de Elpidio Valdés, animado creado por Juan Padrón. (Anais Hidalgo Rodríguez)

**efemErides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 11 al 17 de mayo

11-1873 Muere, en los potreros de Jimaguayú, el Mayor General Ignacio Agramonte.

11-1914 Nace el escritor Onelio Jorge Cardoso, considerado El Cuentero Mayor de Cuba.

12-1820 Nace la enfermera italiana Florence Nightingale. Es instituido como Día internacional de la Enfermería.

14-1911 Nace, en Campechuela, el popular compositor, guitarrista y flautista Eduardo Saborit.

15-1955 Salen de presidio, en Isla de Pinos, Fidel y sus compañeros de los asaltos a los cuarteles Moncada y Céspedes.

17-1946 Es asesinado el dirigente revolucionario cubano Niceto Pérez.

17-1959 Se promulga, en La Plata, Sierra Maestra, la Primera Ley de Reforma Agraria.

17-1961 Constitución de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños.